
推介影片数量超160部

为电影市场“再添一把火”

今年中国电影市场呈现出强劲的

复苏势头，截至10月4日，全年电影票

房已达 470.42 亿元，超过 2021 年全

年。春节档、暑期档、国庆档上映的影

片量质齐升，凭借丰富的题材、扎实的

演技、精良的制作，极大提振了行业信

心，让接下来的电影市场备受瞩目。

在此次参加推介的影片中，不仅

有《志愿军第一部：雄兵出击》《河边的

错误》等正在热映的影片；《涉过愤怒

的海》《拯救嫌疑人》《一个和四个》《我

本是高山》《刀尖》《二手杰作》《红毯先

生》《金手指》《三大队》等已经定档的

影片；还有《人民万岁》《非诚勿扰 3》
《只此青绿》《危机航线》《援军明日到

达》《敦煌英雄》《热辣滚烫》等备受期

待的国产影片，以及《心愿房间》《八十

天环游地球》《白鸟：奇迹》《冰雪女王

5：融冰之战》《红猪》等引进片，推介影

片数量超160部。

这些新片涵盖动作、爱情、喜剧、

战争、动画等多种类型，不仅为市场提

供了多样化的观影选择，能够满足不

同圈层观众的观影需求，也将为接下

来的贺岁档、跨年档乃至明年的电影

市场“再添一把火”。

浙江省委宣传部副部长范庆瑜表

示，近几年，在习近平总书记的关怀

下，在中宣部电影局的精心部署下，在

全国电影行业者的共同努力下，中国

电影在危机中育先机、于变局中开新

局，一部部优秀国产影片相继问世，各

项数据也体现出了中国电影稳定增长

的繁荣态势，反映出了中国电影产业

的蓬勃生机。

她说：“此次第二十四届全国电影

推介会暨第一届全国电影交易会在横

店举行，我们希望通过这样的活动，促

进电影产业高质量发展，催生更多的电

影精品亮相，为文化强国贡献力量。”

首届全国电影交易会上

24部“分线发行”影片达成签约

此次全国电影推介会也是首届

全国电影交易会，主办方中国电影

发行放映协会会长韩晓黎表示，本

届电影推介会创办首届全国电影交

易会，这对健全现代化电影市场体

系建设具有里程碑意义，给未来的

中国电影健康发展带来了新的希

望，“我们相信全国电影交易会的创

办将为打造市场化、法治化、国际化

的电影产业环境，构建高效、规范、

公平竞争、充分开放的电影市场体

系作出贡献。”

他表示，未来中国电影发行放

映协会将在继续做好春节档、暑期

档、国庆档等传统假日档期发行放

映工作的同时，着力开发周末档，通

过分众分线的发行放映模式，让更

多的影片找到市场，使进入市场的

节目丰富多彩，满足广大观众多层

次、个性化的观影需求。

分线发行是本次全国电影交易

会的一大亮点。交易会上，《在团

圆》《没问题》《红猪》《小行星猎人》

《最后一夜》《烽火糖田》《跳水吧！

少年郎》《堡垒》《国鼎魂》《雪云》

《冰建王国》《妈妈和七天的时间》

《百川东到海》《仲肯》《树说》《A 测

试之爱情大冒险》《日暮归乡》《沉

默笔录》《密语者》《寻秘自然：地球

往事》《寻秘自然：无形之力》《少女

与马》《人生大事》（复映）等 24 部实

行分线发行影片的制片方和发行方

与 达 成 合 作 意 向 的 院 线 进 行 了

签约。

据广州金逸珠江电影院线总经

理助理谢世明介绍，分线发行业务

目前指的是，一些影片由部分院线

直接和片方采购，院线会根据片方

合作条件和影院沟通，根据承诺能

达到条件影院的情况和片方达成合

作后，只供片给承诺能达到条件的

影城。

他表示，分线发行有助于行业

实现差异化竞争，让各类影片都

能够得到市场生存空间。同时，

还能够根据不同受众的喜好、观

影习惯来进行相应的调整，进而

最大限度地满足观众需求、提升

影片票房。“分线供片和发行，是电

影市场的进一步细化，是电影产业

成熟的标志。”

电影市场分析师温特也认为，

实行分线发行能在一定程度上节

省片方的宣发成本，也能让中小成

本影片有更大的机会和观众见面，

“此前见到很多小片子首日排片只

有几十场，不能满足观众需求，分

线发行后，影院可选的影片更多

了，提供给观众的节目可会更多

样、类型更丰富。”

业界建言“分线发行”

推动中国电影高质量发展

签约仪式后，会议现场还举行了

中国电影产业发展专题研讨，通过行

业数据分享、专家座谈交流，推动中

国电影产业全面复苏和高质量发展。

研讨以“深化院线制改革、激发

行业活力”为主题。中国电影基金会

理事长张丕民在发言中表示，今年以

来，电影行业克服三年疫情带来的重

大打击，以顽强的生命力重拾发展繁

荣的信心。中国电影与观众的情感

联接日益增强、双向奔赴，在这样的

发展势头下，中国电影有底气也有能

力实现电影强国的目标。

中国艺术研究院教授支菲娜围

绕中国电影产业的发展环境与优化

创新进行发言。她表示，目前中国电

影市场改革的条件已基本成熟，建议

在供片方面，丰富更多的内容供应；

在经营方面，打造影院独特标签；在

融资方面，加快行业资金循环；在渠

道方面，充分发展国内市场。

在中影股份总经理助理张大勇

看来，分线发行条件下，影院需要明

确自己的影院属性和观众属性，在此

基础上去投放相应的内容。“经过疫

情三年，需要下力气让观众重新走回

影院，之前建立起的市场规则可能已

不适应当下的市场变化，可能要建立

更严格的市场规则，需要好的经营环

境，影院未来的发展可能也不会那么

盲目，要科学合理地做分布。”

目前中国电影银幕数突破 8 万

块，影院和银幕的城市化覆盖度已经

达到较高水准。博纳影业集团创始

人、董事长兼总经理于冬表示，在城

市影院中，多厅影院数量较多，在分

线发行中，影城也应该坚持差异化探

索，建议多厅影院可以拿出一两个

厅，来进行分线发行尝试。”

“过去常常提到的规模化、跑马

圈地，逐步变成了精细化、市场化和

新的机制，向科技要效益、向新的能

力要产出，成为电影行业今天面临的

问题。”猫眼娱乐首席执行官郑志昊

表示，分线发行模式的未来是电影市

场更加市场化、精细化、差异化的运

作。他建议对区域属性明显的电影

（如广东话、藏族、沪语电影等）通过

分线发行聚焦区域优势，为发行成本

减负，“对院线影院来说，也可以成为

本地社区的一份子，形成差异化竞争

活力。”

“分线发行情况下，会有更多的

片方愿意拍电影，因为他知道他拍

的电影有更大的机会在院线放映，

而且不一定要去热门档期跟大体量

的电影争夺排映空间。”阿里影业总

裁李捷表示，“我坚信通过分线发

行、分账比例协商制度以及院线买

断等市场手段的尝试，能够有效提

高市场配置资源的有效性，我也期

待会有更多观众因为丰富的电影供

给而不断入场。”

北京万达文旅产业集团副总裁

兼万达电影执行总裁陈洪涛认为，在

分线发行的条件下，院线在和片方与

发行方沟通后，可以确定合理的优势

区域，把有偏好性的影城筛选出来，

在预算有限的情况下，做到更精细、

更精准的营销，“我们通过扶持帮扶、

通过分线发行支持中小体量的优质

影片，让平日和周末的时候观众都有

影片看，让观众把观影习惯保持住。”

上影股份党委副书记、总经理戴

运坦言，分线发行给院线和影院的经

营和管理提出了新的要求：“以后，院

线需要的能力可能不仅仅是排片和

结算，而是需要很强的内容选择、内

容判断以及内容营销的能力，要在营

销手段、线下活动以及品牌联动等运

营方面进行努力。”

电影频道 1905 电影网董事长李

玮在发言中将宣发经验总结为走进

电影、走进主创、走进观众，她表示，

未来电影频道将在分线发行的模式

下进行更加精准有效的营销宣传

尝试。
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■文/本报记者 姬政鹏

要闻

全国电影推介交易会横店举行：

推介新片数量超过160部
24部“分线发行”影片签约

本报讯 10 月 27 日晚，第九

届“文荣奖”在浙江横店颁出

所有荣誉。电影类荣誉中，

“最佳青年电影男演员”空缺，

张天爱凭借《我和我的父辈》

获 得“ 最 佳 青 年 电 影 女 演

员”。大鹏凭借电影《热烈》获

得“最佳青年电影导演”的荣

誉。《雄狮少年》编剧里则林拿

下“ 最 佳 青 年 电 影 编 辑 ”的

荣誉。

走过九届的“文荣奖”，始

终 关 注 影 视 圈 中 的 新 生 力

量。“文荣奖”评委会主席、导

演管虎说，评选过程中，“年

轻”两个字跃然纸上，让他们

这些人都跟着年轻起来，“这

里面不乏很多优秀的作品，很

多年轻的创作者，不仅有创

新，还有传承。他们是未来真

正的力量，是未来影视界新鲜

的血液。我希望他们从文荣

奖起飞，能飞得更高、更远、更

自由。”管虎介绍，此次评选做

了一些改良，特别邀请了 2000
位大学生投票决定奖项的属

性，还选出了 1000 多个投票

人，他们的投票权重占 70% ，

而评委们的权重为 30%。

拿下“最佳青年电影导演”

的大鹏笑言，并不年轻的自己

拿下青年电影导演的奖，感觉

有一些侥幸，可能因为一直做

电影的原因，始终不像一个 40
来岁应有的样子。他说，这次

参加“文荣奖”，看到了很多年

轻的演员，可能其中的很多人

他并不认识，但作为创作者，

需要保持年轻的创作态度，就

需要不停靠近他们、靠拢他

们，去多看看他们的作品，多

跟这些年轻的演员合作。

大鹏表示，自己曾因影视

梦而走上这条道路，而在横

店，就是每个追梦人距离梦想

最近的地方。他还回忆，头天

来到横店时就在路上溜达，看

到一个剧组正在拍竖屏剧，他

在一旁看了很久，这些年轻的

创作者们总会让他想到当初

一开始拍戏时候的那种冲动。

已经是第二次拿到“文荣

奖”的张天爱回忆，第一次来

参加颁奖时还是八年前，当时

她就光顾着看周迅胡歌等明

星，“真的很激动，因为可以站

在他们身边。印象很深的是，

我一直在偷瞄他俩，之后也很

幸运开始不断地有戏拍。”

此次凭借《我和我的父辈》

中的“大春子”一角获奖，在张

天爱看来有特别的意义。电

影中，大春子最终穿上了军

装。而这一次在横店拍的《守

护者》，剧中的角色同样是军

人，“就在那一刻，我还在想有

点穿越回到《父辈》里大春子

的样子，还是我，但是不一样

的人物。”

“文荣奖”以横店集团创始

人徐文荣名字命名。1996 年，

著名导演谢晋为了拍《鸦片战

争》，邀请横店企业家徐文荣

建立了广州街香港街，这里便

逐渐发展成国内古装影视剧

的拍摄基地，也让横店这个小

镇成为国内最大的影视拍摄

基地。从拍摄《鸦片战争》至

今，这里累计接待剧组 4000 多

个。相关数据显示，今年 1-9
月，横店已接待剧组 470 个。

横店集团副总裁、“文荣

奖”评委之一的徐天福介绍，

横店推出“文荣奖”的初心就

是要挖掘和培养一批又一批、

一代又一代优秀的优秀青年

影视人，成为他们影视人生中

第一个奖项，助力他们成为未

来中国影视文化产业的中坚

力量做铺垫打辅助。

“这是一个难得的机会，可

以看到很多富有热情和创造

力的影视作品。作为评委，我

渴望见证新鲜的视角和突破

传统的创新元素在影视作品

中呈现。”评委任达华说，青年

演员可以用自己独特的视角

和创新的方式来展现他们对

影视行业的理解和追求。他

们可以通过大胆的尝试、对媒

介语言的新颖运用，以及对观

众需求的敏锐把握，提供创新

而富有冲击力的作品。

评委田羽生认为，行业的

发展需要新鲜的力量，“文荣

奖”的激励和鼓舞，对于青年

影人特别重要。这个奖不仅

是对青年影人努力和才华的

肯定，也为他们提供了被认真

注视的舞台，让他们被更多人

看见和认可。

在田羽生看来，“文荣奖”

通过评选和推广优秀的青年

影人作品，不仅可以催生更多

具有创新精神和独特视角的

作品，更为青年影人提供更好

的发展机会和推广平台。

（姬政鹏）
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10 月 26 日，由国家电影局指

导，中国电影发行放映协会、浙江省

电影局、全国电影院线主办，横店影

视文化产业集聚区管委会、横店影

视股份有限公司承办，1905电影网

协办的第二十四届全国电影推介会

暨第一届全国电影交易会在浙江横

店开幕。

中宣部电影局常务副局长毛羽，

中国电影基金会理事长张丕民，中国

电影发行放映协会会长韩晓黎、副会

长梁戈、陈连宝，中宣部电影卫星频

道节目制作中心主任曹寅，国家电影

专资办主任杨武军，中宣部电影数字

节目管理中心主任张红，国家电影专

资办副主任刘豫霞，中国电影资料馆

（中国电影艺术研究中心）副馆长（副

主任）张蕾，中国电影股份有限公司

董事、副总经理卜树升，浙江省委宣

传部副部长范庆瑜，东阳市委书记、

横店影视文化产业集聚区党工委书

记、管委会主任楼琅坚，横店集团副

总裁、横店影视股份有限公司董事长

徐天福等，与来自全国50条院线代

表、超70家影投公司代表及各发行

方、制片方代表共700多名电影从业

者参加推介会。

开幕式上，徐天福、楼琅坚、范

庆瑜、韩晓黎先后致辞。毛羽、张丕

民、韩晓黎、曹寅、杨武军、范庆瑜、

楼琅坚、徐天福一齐上台宣布推介

会开幕。

于冬（左）、陈思诚（右）为大鹏颁发荣誉

《人民万岁》剧组上台推介

影片发行方与全国艺术电影放映联盟签署发行协议


